



**ANALISIS KRIMINOLOGI
TERHADAP ANAK SEBAGAI PELAKU TINDAK PIDANA
PEMBUNUHAN DALAM PERKARA NOMOR
5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm**

Oleh:

NIA KURNIA

NIM 82338220027

PERSETUJUAN

Menyetujui Untuk Diajukan Pada Ujian Tesis

Pembimbing I,

Dr. H. YAT ROSPIA BRATA, M.SI

NIK/NIDN 3112770003

Pembimbing II,

Dr. R. HERMAN KATIMIN, S.Sos., S.H., M.Si., M.H

NIK/NIDN 8849900016



**ANALISIS KRIMINOLOGI
TERHADAP ANAK SEBAGAI PELAKU TINDAK PIDANA
PEMBUNUHAN DALAM PERKARA NOMOR
5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm**

Oleh:

NIA KURNIA

NIM. 82338220027

PENGESAHAN

Tesis ini sesuai dengan judul yang ditetapkan Dewan Bimbingan Tesis (DBT)
dan disetujui untuk mengikuti sidang Tesis

**Ketua Program Studi Hukum
Program Pascasarjana
Universitas Galuh**

**Dr. DEWI MULYANI, SH., M.H
NIK/NIDN 32112770197/0428097801**

PERNYATAAN

Yang bertandatangan dibawah ini :

Nama : Nia Kurnia

NIM : 82338220027

Judul : Analisis Kriminologi Terhadap Anak Sebagai Pelaku Tindak Pidana
Pembunuhan Dalam Perkara Nomor 5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm

Menyatakan bahwa Tesis ini adalah hasil karya saya sendiri dan bukan merupakan plagiat. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa Tesis ini adalah plagiat, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku di Universitas Galuh.

Demikian pernyataan ini saya buat dalam keadaan sadar, sehat wal'afiat dan tanpa tekanan dari manapun.

Yang Menyatakan,

Nia Kurnia
NIM 82338220027

ABSTRAK

ANALISIS KRIMINOLOGI TERHADAP ANAK SEBAGAI PELAKU TINDAK PIDANA PEMBUNUHAN DALAM PERKARA NOMOR 5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm

NIA KURNIA
NIM 82338220027

Keterlibatan anak sebagai pelaku kejahatan semakin hari kian meningkat dan menguatirkan dari yang bersifat kenakalan hingga perbuatan menghilangkan nyawa seseorang secara tidak manusiawi. Dalam penanganannya, masih mengedepankan hukum pidana dengan mengabaikan pendekatan kriminologi untuk mengetahui sebab-sebab melakukan kejahatan. Mengingat statusnya tidak hanya sebagai pelaku melainkan juga sebagai korban kejahatan yang harus diberikan perlindungan hak hukumnya. Oleh sebab itu, yang menjadi rumusan masalah adalah faktor-faktor yang menyebabkan terhadap anak sebagai pelaku tindak pidana pembunuhan dan upaya apa yang dilakukan terhadap anak sebagai pelaku tindak pidana pembunuhan dalam perkara Nomor 5/Pid.Sus.Anak/2017/Pn.Tsm.

Metode penelitian menggunakan pendekatan yuridis normatif dengan mengkaji peraturan perundang-undangan, putusan pengadilan, asas-asas hukum dan menggunakan teori hukum maupun pendekatan kriminologi sebagai pisau analisis.

Adapun hasil penelitian menunjukkan bahwa *Pertama*. Sakit hati atau dendam menjadi salah satu motif anak sebagai pelaku pembunuhan maka secara kriminologi faktor-faktor penyebabnya adalah emosi anak tidak stabil sehingga lantaran kesal serta dipengaruhi oleh kondisi lingkungan keluarga maupun masyarakat sekitarnya yang kurang baik. *Kedua*. Upaya yang dilakukan terhadap anak adalah Pertimbangan hakim telah menggunakan pembuktian menurut undang-undang secara negatif berdasarkan pada sekurang-kurangnya dua alat-alat bukti dengan menggali fakta-fakta persidangan termasuk pendekatan ilmu kriminologi guna menyakinkan hakim dalam menjatuhkan hukuman.

Kata Kunci : Anak Sebagai Pelaku, Pembunuhan, Kriminologi

ABSTRACT

CRIMINOLOGICAL ANALYSIS OF CHILDREN AS PEOPLE OF THE CRIME OF MURDER IN CASE NUMBER 5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm

**NIA KURNIA
NIM 82338220027**

The involvement of children as perpetrators of crime is increasing day by day and is worrying, ranging from delinquency to inhumane acts of taking someone's life. In its handling, it still prioritizes criminal law while ignoring the criminological approach to determine the causes of committing crimes. Considering his status not only as a perpetrator but also as a victim of crime whose legal rights must be protected. Therefore, the formulation of the problem is how to study criminology regarding children as perpetrators of criminal acts of murder and the judge's considerations in passing the law in case Number 5/Pid.Sus.Anak/2017/Pn.Tsm.

The research method uses a normative juridical approach by examining statutory regulations, court decisions, legal principles and using legal theory and criminological approaches as analytical tools.

The research results show that First. Hurt or revenge is one of the motives for children as perpetrators of murder, so in criminological terms the causal factors are that the child's emotions are unstable because they are upset and influenced by the unfavorable conditions of the family environment and the surrounding community. Second. Efforts made towards children are the consideration that the judge has used negative evidence according to the law based on at least two pieces of evidence by exploring the facts of the trial including a criminological approach to convince the judge in handing down a sentence..

Keywords : Children as Perpetrators, Murder, Criminology

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum, Wr; Wb.

Puji syukur panjatkan kehadiran Allah swt, atas segala Rahmat dan Karunia-Nya yang telah dilimpahkan, sehingga penulis dapat menyelesaikan Tesis ini dengan judul “Analisis Kriminologi Terhadap Anak Sebagai Pelaku Tindak Pidana Pembunuhan Dalam Perkara Nomor : 5/Pid.Sus.Anak/2017/PN.Tsm)”. Tidak lupa pula shalawat dan salam disampaikan kepada junjungan kita Nabi Muhammada SAW yang telah menegakan diinul islam yang terpatri hingga akhir zaman. Aamiin.

Adapun tujuan Tesis ini adalah untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh Gelar Magister Hukum Pada Program Studi Hukum Konsentrasi Hukum Pidana Program Pascasarjana Universitas Galuh Ciamis.

Selama penyusunan Tesis ini dan selama Penulis belajar Program Studi Hukum Pidana di Universitas Galuh Ciamis, banyak mendapat bantuan dan sumbangan motivasi dan hasil pikiran dari berbagai pihak, sehingga Tesis ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Oleh karena itu, izinkan Penulis menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada :

1. Prof. Dr. Dadi, M.Si sebagai Rektor Universitas Galuh Ciamis
2. Dr. Hj. Yat Rospia Brata, M.Si sebagai Direktur Program Pascasarjana Universitas Galuh Ciamis sekaligus Pembimbing 1

3. Dr. Dewi Mulyani, SH., MH sebagai Ketua Program Studi di Magister Hukum
4. Dr. R. Herman Katimin, S.Sos., SH., M.Si., MH sebagai Pembimbing II
5. Dr. Artita, SH., MH sebagai Dosen kriminologi dan viktimologi, memberikan saran dan masukan, serta meluangkan waktunya untuk penulis tesis ini dapat diselesaikan dengan baik.
6. Segenap Dosen Pascasarjana dan Magister Hukum yang telah memberikan dedikasinya dalam menyampaikan ilmu pengetahuan yang sangat bermanfaat bagi Penulis sehingga dapat diterapkan dalam dunia kerja dan studi akademik yang lebih tinggi.
7. Pimpinan Perpustakaan Pascasarjana Hukum serta Perpustakaan Nasional beserta para Staffnya yang telah memberikan fasilitas dalam Studi Kepustakaan Penulis sehingga dapat memperoleh referensi yang sesuai dengan penelitian Tesis ini.
8. Keluarga Besarku suami dan anak-anaku yang telah mendukung dan senantiasa memberikan semangat dan melantunkan do'a sampai detik ini serta saudara-saudara yang selalu memberikan dukungan serta doa yang tak pernah henti. Semoga Penulis dapat selalu membahagiakan dan membanggakan keluarga serta selalu dalam ridho Allah SWT.
9. Keluarga besar Abdul Kodir yang senantiasa mendukung dalam menyelesaikan Tesis ini. Semoga sehat-sehat dan semangat senantiasa menyertai dan penulis bisa tetap membanggakan hari ini, esok dan nanti.

10. Teman-teman Mahasiswa Pascasarjana yang menjadi bagian dari perjalanan dikampus sebagai keluarga dan ruang belajar banyak hal secara teoritis maupun praktik. Semoga tetap menjadi wadah dalam menempe setiap generasi mahasiswa.

11. Teman-teman Konsentrasi Hukum Pidana yang sudah menemani proses sampai detik ini. Semoga bisa tetap merawat tali silaturahmi dan sukses untuk kalian semua.

12. Semua pihak terkait yang tidak dapat Penulis sebutkan satu persatu. Selama ini telah memberikan semangat dan do'a tanpa henti kepada Penulis sehingga ini dapat Tesis terselesaikan dengan baik. Akhir kata, Penulis berharap semoga Tesis ini dapat memberikan manfaat.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada peneliti mendapat balasan dari Allah SWT. Aamiin. Tesis ini sudah ditulis secara cermat dan dikerjakan sebaik-baiknya. Namun apabila ada kekurangan, saran dan juga kritik yang membangun sangat penulis harapkan.

Wassalamu'alaikum Wr., Wb.

Ciamis, Maret 2024

Penulis